

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.944 Miércoles 8 de Marzo de 1939.—Tercer Año Triunfal Precio del ejemplar, 15 céntimos

LAS HORAS DRAMATICAS QUE VIVE EL MADRID MARTIR

Plazo de tres horas a los sublevados para que se rindan

Elementos de las brigadas de Lister y de El Campesino han reforzado las fuerzas comunistas sublevadas

Los combates son violentos en Madrid, Cuenca, Guadalajara y Albacete

A pesar de las proclamas y de los comunicados radiados ayer por el Consejo de Defensa de Madrid, lo cierto parece ser que los comunistas resisten a las huestes de Miaja en diferentes puntos de la ciudad y que se lucha con encarnizamiento.

Las informaciones procedentes del extranjero son muy confusas, cosa explicable, por cuanto las comunicaciones de Madrid con el resto de la zona roja están interrumpidas.

Aparte las informaciones, más o menos parciales, más o menos veraces que proceden del extranjero, no existen otras fuentes de información que las emisoras rojas, todas ellas al servicio del Consejo de Defensa, y se dedican, en los pocos momentos que funcionan, a radiar adhesiones de Comités locales o provinciales, de alcaldes, etc., sin que haya faltado la de la F. U. E.

El Consejo de Defensa está hoy menos locuaz que ayer, con haber sido en la jornada anterior poco expresivo, aunque contundente, tanto en el bombardeo oratorio como en el de aviación.

Alrededor de las ocho de la mañana funcionó muy escaso tiempo Unión Radio de Madrid para difundir una nota del Consejo de Defensa, según la cual los jefes de la sublevación comunista se habían rendido, reconociendo su error al levantarse en armas contra dicho Consejo.

Dando por formulada esta sumisión, el Consejo de Defensa aconsejaba a los milicianos "rebeldes" que depusieran las armas y se reintegraran a los puestos que habían abandonado, "de los cuales—precisaba—no debíais haberos retirado". Esta recomendación viene a confirmar una referencia alemana, según la cual, tropas comunistas se habían retirado del frente de Madrid para tomar parte en la lucha contra el Consejo de Miaja.

También se aconseja en dicha proclama a los sublevados que no continúen disparando, y concluye concediendo un plazo de tres horas (de nueve de la mañana al mediodía) para que depongan su actitud y acaten el Consejo Nacional de Defensa, conminándoles con severos procedimientos si desatienden la llamada.

La lucha, pues, continúa esta mañana en Madrid.

Otra jornada de máximo terror que se abre para el desgraciado pueblo madrileño.

París, 7.—La Prensa italiana concede al golpe de Estado dado en Madrid por Miaja y Casado importancia considerable. Todos los periódicos publican informaciones amplias bajo grandes titulares, en las que se lee: «El fin de la España roja», «El triunfo final de la causa falangista».

EN CARTAGENA Y VALENCIA

París, 7.—Desde Valencia comunican que el general Matallana, jefe de los Ejércitos del Centro y del Sur, informa que en Cartagena y Levante hay tranquilidad. Anoche se ocuparon los centros comunistas y fueron detenidas algunas personas.

SE SUBLEVARON TROPAS DE LOS ALREDEDORES DE MADRID

Nueva York, 7.—Noticias de Ma-

La mujer en la defensa de Inglaterra



En Inglaterra continúa la organización de la defensa del país. Aquí vemos a mujeres pertenecientes a los servicios auxiliares recibiendo instrucción militar

Cincuenta oficiales han sido fusilados.

Los comunistas han infligido pérdidas considerables a las fuerzas de Miaja, calculándose las bajas en varios millares. Los hospitales están llenos de heridos.

Berlín, 7.—En Italia se sigue con gran interés la última fase de la guerra española. Se subraya la firme voluntad del Generalísimo Franco de obtener una rendición por las armas en caso de que no capitulen los bolcheviques sin negociaciones ni intermediarios.

Subrayan los periódicos que el procedimiento puesto en práctica en Madrid para echar a Negrín y sustituir (Continúa en la página 2.)

La Reina Victoria en la pantalla



La actriz de la pantalla Anna Veagle, en el papel de Reina Victoria de una gran película inglesa sobre la vida de dicha Reina

Madrid dan cuenta de que el nuevo «Gobierno» ha tenido que emplear la aviación contra la ciudad al tratar de aplastar un levantamiento comunista. El Consejo de Defensa ha manifestado que la sublevación tenía por finalidad imponer la continuación de la guerra y que los comunistas que se habían atrincherado en un edificio de las afueras de la ciudad se habían rendido, pero en diferentes puntos de la ciudad continuaban los mismos elementos ocupando otras edificaciones.

La revolución tuvo su origen entre las tropas de los alrededores de Madrid.

Nueva York, 7.—Desde Hendaya correvolución apresurará el término de la guerra, pues viene a debilitar considerablemente la defensa de Madrid. Pretenden aquellos mismos elementos que Miaja, al mismo tiempo que trata de ahogar la rebelión, se prepara para negociar la paz, y que el general Casado ha sido designado para iniciar las conversaciones.

Los observadores de la frontera indican que la sublevación comunista está llamada a apresurar las negociaciones de paz, y creen también que la contra-

reolución apresurará el término de la guerra, pues viene a debilitar considerablemente la defensa de Madrid. Pretenden aquellos mismos elementos que Miaja, al mismo tiempo que trata de ahogar la rebelión, se prepara para negociar la paz, y que el general Casado ha sido designado para iniciar las conversaciones. Estas informaciones, aunque reflejen la disposición de ánimo de los componentes del Consejo de Defensa de Madrid, chocan con la actitud del Caudillo Franco, el cual no tolera que los vencidos pretendan imponer condiciones que sólo corresponden al vencedor señalar.

NUMEROSAS BAJAS. FUSILAMIENTOS

Berlín, 7.—En Madrid, los destacamentos comunistas que se levantaron contra el Consejo de Defensa han sido reforzados por milicianos y soldados de las brigadas de Lister y de «El Campesino».

Los comunistas continúan luchando en diferentes partes de España.

Los combates son sangrientos en Madrid, Albacete, Guadalajara y Cuenca.

En Madrid, las fuerzas afectas al Consejo de Defensa han capturado a varias brigadas de las sublevadas.

AVIONES ROJOS

atacan a un barco holandés

Amsterdam, 7.—Un barco holandés ha comunicado por radio que cuando navegaba hoy cerca de la costa oriental española, fué atacado por varios aviones rojos que lanzaron sobre él algunas bombas que hicieron explosión muy cerca del buque, resultando averiado el puente por la metralla. A bordo no se han producido víctimas. El vapor continuó el viaje normalmente con rumbo a puerto africano.

Fugitivos

de la región catalana

Una lancha con oficiales recogida cerca de Orán

Londres, 7.—Una lancha de motor ha sido socorrida a cuarenta millas de Orán. Se encontraban en ella dieciséis personas, entre las que figuraban dos capitanes, cinco tenientes y un sargento.

Han declarado que después de la caída de Barcelona se ocultaron en un bosque, en el que permanecieron durante quince días, al cabo de los cuales se hicieron a la mar.

Después de cinco días de navegación se agotó la nafta y quedaron a merced del mar, hasta que ahora han sido recogidos por un vapor holandés.

Inglaterra

informó a EE. UU. acerca del reconocimiento de Franco

Londres, 7.—En la Cámara de los Comunes, el primer ministro mister Chamberlain ha declarado hoy que el Gobierno de Gran Bretaña tuvo debidamente informado a los Estados Unidos acerca de las negociaciones entabladas para el reconocimiento «de jure» del Gobierno del Generalísimo Franco. Mr. Chamberlain habló en respuesta a una pregunta de un diputado liberal, quien preguntó si la política de Estados Unidos era la de no reconocer los actos de un agresor. El primer ministro contestó que no le corresponde a él decir cuál será la política de Estados Unidos.

LOS ALTOS AGITADORES YANQUIS

Roosevelt rechaza el plebiscito previo a la declaración de guerra

LOS ATENTADOS TERRORISTAS EN INGLATERRA



Diversas ciudades de la Gran Bretaña han sido teatro de graves atentados terroristas, poco comunes en aquel país. Últimamente se han producido con tanta frecuencia y en tal alcance, que Gran Bretaña no tiene nada que "envidiar" en ese aspecto a los países de más aguda agitación revolucionaria. Los atentados se atribuyen a elementos del "Ejército republicano" de Irlanda, organización que reclama la total independencia del país. En la fotografía vemos a varios agentes de la Scotland Yard examinando los efectos de la explosión de una bomba en una calle de Londres

El Japón

Londres, 7.—El plan de construcciones navales del Japón para los próximos seis años, representa 1.205 millones de yens. Al defender la política de defensa armada del Japón, el Almirantazgo ha declarado que la Marina japonesa debe alcanzar una fuerza equivalente a la mayor del mundo. Si los otros países siguen aumentando sus flotas, los planes japoneses de construcciones navales serán objeto de nuevos estudios.

FRANCIA, INGLATERRA, ALEMANIA

Para aumentar el intercambio comercial

Londres, 7.—El ministro de Comercio británico ha declarado hoy que, durante su visita a Alemania, no se discutirán asuntos de carácter político. Todas las conversaciones se referirán a conversaciones de carácter comercial. Expresó la esperanza de poder entrevistarse con personalidades destacadas de la vida económica de Alemania para tratar con ellas de intensificar las relaciones comerciales entre los dos países.

Sin novedades en los frentes de combate

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer se bombardearon los objetivos militares del puerto de Alicante y un depósito de gasolina en Manises.

Salamanca, 7 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La escuadra

roja en el puerto de Bizerta

Las unidades fugitivas

París, 8.—La escuadra roja que, huida de Cartagena, ha entrado hoy en el puerto de Bizerta, está integrada por los cruceros "Méndez Núñez", "Libertad" y "Miguel de Cervantes", y los contratorpederos "Ulloa", "José Juan", "Almirante Miranda", "Lezcano", "Lepanto", "Almirante Antequera", "Almirante Valdés" y "Gravina". Las tripulaciones de estos navios están formadas por unos cuatro mil hombres.

Bizerta, 7.—A bordo de los navios rojos han llegado unas seiscientas mujeres y niños. Se cree que los hombres de las tripulaciones serán internados en campos de concentración.

LLEGADA DE MAS BARCOS?

Noticias de fuente italiana dan cuenta de que han llegado a Bizerta otros siete barcos rojos con tres centenares de refugiados de Cartagena y cincuenta oficiales.

Un ex secretario yanqui de Estado formula sugerencias inquietantes

Londres, 7.—La propuesta de que debe celebrarse un plebiscito antes de que Estados Unidos puedan declarar la guerra, ha sido rechazada por el Presidente Roosevelt. Este ha declarado en la recepción semanal de periodistas, que la defensa de los Estados Unidos no debe ser diferida por cualquier ley que disponga la previa realización de un plebiscito.

El Presidente fundamenta su punto de vista en estas dos cuestiones que él considera importantes:

1.º El factor tiempo necesario para preparar e iniciar una acción militar.

2.º La cuestión de la definición de lo que constituye una guerra.

Terminó diciendo que, en su opinión, la ley de neutralidad no había servido a la causa de la paz.

Londres, 7.—En una carta enviada a «New York Times» por el ex secretario de Estado, Mr. Stimpson, que ocupó dicho cargo durante el período presidencial de Mr. Hoover, aquél declara que Estados Unidos deberían emplear su Marina en el caso de que Gran Bretaña y Francia fuesen atacadas por las potencias de dictadura, pues éstas son lo suficientemente fuertes para tener ocupadas a las flotas de Francia e Inglaterra en aguas de Europa. En este caso, el Pacífico occidental, Australia, Nuevo

El "Devonshire"

ha entrado en el puerto de Gandía

Londres, 7.—El crucero inglés «Devonshire», que recogió a bordo a los dirigentes marxistas de la isla de Menorca al ser ocupada ésta por las tropas nacionales, ha entrado en el puerto español de Gandía, de la zona roja, con objeto de proteger las vidas e intereses de los súbditos británicos.

La sublevación comunista no ha sido sofocada en Madrid

Desde las afueras de Madrid se percibe durante todo el día el tiroteo. El gobernador militar y el gobernador civil de Alicante han sido fusilados. El alcalde de Valencia juzgado en juicio sumarísimo

Los jefes soviéticos dirigen la sublevación desde las afueras de Madrid. En Guadalajara y en Cartagena continúa la lucha en las calles

La nota del Cuartel general del Consejo de Defensa de Madrid, difundida a las ocho de la mañana por Unión Radio de Madrid, es la siguiente:

"Desengañados del error en que se encontraban, unos; arrepentidos de los propósitos que alentaban, otros; y convencidos todos de que es absoluta la normalidad en el resto de la zona republicana donde todo el pueblo antifascista acata con entusiasmo la autoridad del Consejo Nacional de Defensa, ha depuesto su actitud el mando que en Madrid sublevó algunos núcleos de tropas contra el poder constituido.

El Cuartel general del Consejo de Defensa da a todas esas tropas el plazo de tres horas, a partir de las nueve de la mañana de hoy para abandonar los lugares en que actualmente se encuentran y ocupar ordenadamente los puestos en que anteriormente estaban y de los cuales no debieron moverse.

Las fuerzas sujetas al control directo de este Cuartel general y adictas desde el primer momento al Consejo de Defensa, permanecerán en sus posiciones actuales en espera de nuevas órdenes, y suspenderán inmediatamente el fuego, so pena de que fuesen atacadas por algún insensato que aisladamente atentase contra la paz y los intereses de todos.

El Cuartel general empieza a poner en práctica los medios conducentes a restablecer la normalidad en plazo brevísimo, y todas las tropas cumplirán las disposiciones que les afecten con la disciplina y el entusiasmo propio del patriotismo demostrado por ellas en otras muchas ocasiones y que en las presentes circunstancias es indispensable para la consecución de los dignos objetivos de paz que el Consejo Nacional de Defensa profugna.

Queda, pues, restablecida con esta sumisión de quienes por diversas causas se encontraban en rebeldía, la tranquilidad en todo el territorio republicano.

Alégrense de ello todos los españoles. Celébralo en lo más hondo de su corazón y piensen que el orden garantizado por el Consejo Nacional de Defensa será la prueba más elocuente de que podemos conseguir la pacificación nacional en la libertad y en la independencia."

3,30 tarde.—A partir del momento en que fue leída aquella proclama, Unión Radio ha permanecido callada. Transcurrió el plazo concedido a los rebeldes para que abandonasen los lugares en que se habían hecho fueraguros, y tampoco aquella emisora fun- cionó para anunciar que se había cumplido o no el orden del Consejo de Defensa.

No es aventurado suponer que el Consejo de Defensa no ha conseguido vencer la sublevación comunista y que la lucha continúa en el interior de la capital, puesto que si aquél suele dar extraordinaria importancia a la adhesión de cualquier alcalde de la zona roja, es natural que la diese ma- yor al hecho de haber conseguido so- cular la rebelión comunista.

REAPARECE UNION RADIO

A esta hora ha vuelto a funcionar Unión Radio. Esperábamos que comunicase pormenores de la si- tuación en Madrid, pero su emisión ha comenzado con una noticia de Murcia, según la cual el comandante militar de aquella plaza comunicaba que Cartage- na estaba sometida en su totalidad al Consejo de Defensa, y que tanto el co- mando las demás autoridades están en su puesto para garantizar y defender la República.

Dió otra noticia de Alicante, sobre la posición del Frente Popular al Consejo, y pasó seguidamente a Palestina para dar cuenta de que una organización mi- litar judía se ha declarado responsable de todos los actos terroristas cometidos en aquel territorio en la semana pa- sada.

Por último... Por último anunció que iba a radiar música de baile.

¿HAN PERDIDO LA CABEZA?

Unión Radio, después de un intermedio musical, dió lectura a una nota referente a los sucesos de ayer por la mañana en Madrid y a las alocuciones pronunciadas, también ayer por la mañana, por Casado, Besteiro y Mera.

CONTINUA EL PROGRAMA MUSICAL

La emisora Unión Radio anunció a esta hora que terminaba su programa hablado (que se había referido a noticias del extranjero) y que comen- zaba el programa de música variada.

MOSCÚ CALIFICA DE TROTSKYSTAS A LOS DEL COMITÉ DE DEFENSA

La radio soviética de Moscú ha emiti- do en portugués el siguiente comen- tario a los acontecimientos de Ma- drid:

Los países democráticos esperan ahora que la paz se restablezca en España mediante negociaciones de Franco con el nuevo Comité que asume el Poder. Ese Comité, integrado por oficiales trotskystas ha derribado al Gobierno de Negrín alegando que era el mayor obstáculo para la consecución de la paz. El Gobierno de Negrín es personificación fiel del senti- miento republicano español.

El tesoro artístico que los rojos envían a Ginebra

París, 8.—Los tesoros artísticos en- viados a Francia y después a la So- ciedad de Naciones por los rojos, han sido examinados por doce periti- tos, los cuales han calificado de «bue- no» su estado.

El ministro de Organización y Acción Sindical Hace manifestaciones en Barcelona

Barcelona, 8.—El ministro de Organización y Acción Sindical, señor González Bueno, ha recibido a los periodistas con los cuales habló de su actuación en Barcelona durante los tres días que lleva en esta ciudad. Declaró que se había encontrado con dos problemas que afectan a su Departamento y que están en vías de solución: la existencia de 4.000 conflictos de trabajo que dejaron sin resolver los rojos, y el problema del paro, que aunque no es muy importante se procura solucionar.

Manifestó que los productores le prestan entusiasta colaboración porque desean llegar a una nueva organización sindical, y también desean colaborar en la gran obra social del Caudillo.

DETENCIONES

Barcelona, 8.—La Brigada social continúa su activa labor de depuración de la retaguardia, efectuando muchas detenciones de elementos extremistas. Entre los servicios prestados ayer figura el relativo a la detención de once individuos que formaban parte del Comité de control de la Compañía de Tranvías. La mayoría de esos sujetos están convictos y confesos de asesi- natos, robos y otros delitos. También ha sido detenida Teresa Saura, pre- sidente de la Juventud femenina libertaria del barrio de San Andrés que hizo armas contra España y es autora de numerosos saqueos y expolia- ciones.

Gabinete-Negrin tratando de halagar con este gesto de humillación a los dirigentes de Burgos sin tener en cuenta que no halagan a Burgos sino a Roma y Berlín.

MOSCÚ FELICITA A LOS COMUNISTAS

Berlín, 8.—Desde Moscú ha sido cursado un telegrama de felicitación al partido comunista de Madrid con motivo de su sublevación contra el Consejo Nacional de Defensa, en el que le anima a conti- nuar la lucha «en pro de la civili- zación mundial».

Una vez más se demuestra quié- nes son los verdaderos responsables de lo que ocurre en España.

TODA LA NOCHE HUBO TIROTEOS

Frente de Madrid, 8.—Nada se sabe de cierto sobre la situación interior de Madrid. Durante la noche no cesó el tiroteo de ametralladoras y de fusiles, pudiendo afirmarse que la intenciona co-

España e Inglaterra

El duque de Alba, embajador Londres, 8.—El Gobierno inglés ha comunicado al de Burgos que acepta al duque de Alba como embajador de la España Nacional cerca de Su Majestad Británica.

MUNDIAL

munista de sostener a Negrin en el Poder no ha sido sofocada.

Después de ser radiada la nota del Cuartel general de Defensa a las ocho de la mañana, hablaban por la emisora de onda corta Radio Norte, el general Casado y Julián Besteiro. El primero dijo que en toda la zona republicana la tranquilidad era completa, y como solamente en la capital hay incidentes, todos los madrileños debían estar interesados en que se restablezca la normalidad.

Besteiro habló en términos de moderación invitando a los suble- vados a rendirse.

COMUNISTAS FUSILADOS

París, 8.—Esta mañana han sido fusilados diez comunistas cogidos por

MUNDIAL

las fuerzas del Consejo de Defensa en una obra del barrio de la Guialera.

LA SITUACION EN OTRAS CAPITALES

París, 8.—Continúan los incidentes en Madrid, Murcia, Cartagena, Alicante, Valencia y Cuenca.

En Alicante ha sido fusilado el go- bernador civil y sustituido por el secretario del partido socialista Manuel Rodríguez.

También ha sido fusilado esta ma- ñana el teniente coronel Vega que, adicto a Negrin, era comandante mi- litar de dicha plaza.

En Valencia ha sido detenido el alcalde que será juzgado en Consejo sumarísimo.

MUNDIAL

INFORMA LA REUTER

Londres, 8.—Continúan las revuel- tas en la zona roja española.

La Agencia Reuter comunica a pri- mera hora de la tarde algunos porme- nores de los sucesos que se desarro- llan.

Según estas informaciones, en Ma- drid todavía no se ha conseguido so- focar la sublevación comunista. Los jefes soviéticos tienen establecidos sus puestos en los alrededores de la capital, y desde ellos transmiten las órde- nes de resistencia.

Asegura la Agencia que en Gua- dalajara la lucha continúa en las ca- lles, sin que sea posible conocer por el momento su alcance.

Otro tanto sucede en Almería, don- de la sublevación de la población ci- vil fué anterior a la de Cartagena.

Londres, 8.—A las 15 horas un despacho de la Reuter relativo a la suble- vación comunista en España dice que ésta no ha sido sofocada, contrariamen- te a lo que pretende el Consejo de De-

En Túnez actitud hostil contra los italianos

Roma, 8.—Los diarios censuran vi- vamente la actitud hostil que los franceses adoptan en Túnez contra los italianos. Se han dado muchos casos de haber sido despedidos del trabajo súbditos italianos por negarse a aceptar la nacionalidad francesa.

Una proclama del partido socialista

Por el micrófono de Unión Radio ha sido leída esta tarde una proclama del partido socialista en la que se ataca violentamente a los comunistas, y en la exposición doctrinal se alude también a Berlín, Roma y Burgos, aunque no en forma tan violenta como al referirse a Moscú.

Califica de rebeldes a los sublevados en Madrid y dice de ellos que iban a llevar a cabo un plan dictado desde lejos a su inconcebible doci- lidad.

Hemos de reunirnos—agrega la nota socialista—en torno al Consejo Nacional de Defensa. No expresamos una opinión, sino un mandato termi- nante para los afiliados al partido socialista según consigna que recibimos de la Secretaría general accidental que tiene su residencia en Madrid.

Todo español de la zona republicana—concluye—todo antifascista cons- ciente y sincero, y particularmente todo socialista disciplinado y digno de titularse tal, estamos obligados a apoyar y obedecer incondicionalmente al Consejo Nacional de Defensa para someter a los sediciosos y para lograr una avenencia con honrosas condiciones.

Captura de un barco francés que iba a Valencia

Llevaba cargamento de carne congelada para los rojos

Un barco petrolero se pasa a la España Nacional

Barcelona, 8.—Ha entrado en este puerto un vapor francés apresado por la flota nacional cuando se dirigía a Valencia lle- vando un cargamento de carne congelada para los rojos.

También ha fondeado en este puerto un barco petrolero que burlando la vigilancia de los bolcheviques se ha puesto al servicio de la España Nacional.

La escuadra EL DERECHO DE LA NUEVA ESPAÑA

La que ha vencido es España. A esto sobre todo hay que rendirse

Roma.—En «Il Lavoro Fascista» se ha publicado con este título un artículo de Sergio Panunzio, del cual entresacamos los siguientes pasajes: «El problema más importante de la España actual no es el ya superado de su reconocimiento sino el de su nueva constitución social y política.

¿Cómo ha de ser organizada esta constitución como régimen de la nueva España? Es indudable que a propósito de la nueva constitución de España las democracias propondrán, como siempre en teoría, la consabida fórmula electoral. Y es sobre este punto que es necesario discutir para sacar conclusiones concretas y precisas.»

«Si la guerra civil es perfectamente en su aspecto jurídico igual a la guerra exterior, es la victoria de una de las partes beligerantes lo que hace ley, y es la base y el título jurídico de la constitución del nuevo Estado que surge después de la insurrección primeramente y de la revolución victoriosa en segundo lugar.

Si reconocéis, porque no podéis dejarlo de reconocer, que el partido de Franco ha vencido, no podéis dejar de reconocer tampoco, y debéis reconocerlo jurídicamente, que os habéis de conformar a todas las consecuen- cias que emanan del hecho de la victoria, y entre ellas en primer lugar a las de la forma del gobierno y de la constitución del nuevo Estado.

Las armas victoriosas llevan en sí el nuevo derecho y el nuevo Estado. Ni en rigor es exacto jurídicamente—prescindiendo de toda consideración histórica y política, al ocuparnos de España—hablar de España franquista. El que ha vencido en España, es la idea social y política, de la cual es instrumento el Generalísimo Franco; es la idea por la cual, desde los primeros momentos de la insurrección hasta la victoria final, se ha derramado tanta sangre generosa de fieles a esta idea.

Y la constitución, la forma de Gobierno del nuevo Estado revoluciona- rio español, no es algo por venir, ni nosotros ignoramos tampoco los ele- mentos, las líneas principales, la estructura, el valor, el significado de esta constitución, porque ella está en gestación continua, en el trabajo, en el largo y sangriento trabajo de la guerra, desde hace cerca de tres años, y ella es una sola cosa con la gloriosa idea falangista y con sus instituciones—desde el Partido único hasta el Fuero del Trabajo—surgidas durante la prueba bélica, y por ello precisamente nacidas vivas, vitales e incorribles.

Lo que ha vencido en España es la nueva idea social y política del Es- tado, con la sangre de aquellos que por ella se han inmolado. A esto sobre todo hay que rendirse. Esto, sobre todo, hay que reconocer. Esta es la fun- damental premisa jurídica y moral. Todo el resto es consecuencia.»

MUNDIAL

fensa de Madrid. Desde los alrededores de Madrid se perciben esta tarde con claridad los disparos de armas automá- ticas en el interior de la ciudad.

EN CARTAGENA

Londres, 8.—A las 16,30 de hoy comunica la Agencia Reuter que los desórdenes continúan en Cartagena, sin que se pueda conocer con detalle el estado interior de la ciudad.

La aviación del III Reich

Berlín.—El «Deutsche Allgemeine Zeitung» inserta un artículo consa- grado a la aviación, y dice que nin- guna gran potencia está obligada tan- to como Alemania a contar con todas las posibles y amenazadoras contin- gencias de un ataque. Ningún Estado tiene que asegurar una frontera tan dilatada y vulnerable como la suya. Ni país alguno se ve más obligado que Alemania, a proteger centros indus- triales, tan importantes, y tan densos como aquélla. La necesidad impres- cindible de poseer un arma aérea ple- namente eficaz, es primordial para el Estado alemán, más que para ningun- otro del mundo. Afortunadamente el pueblo alemán tiene conciencia de esto y en Hitler que planteó el pro- blema, y Goering, que lo ha resuel- to, ha encontrado los hombres llama- dos a dotarle de los medios para el cumplimiento de esta misión trascen- dental.

El diario «Berliner Volkszeitung» se ocupa también de la aviación ale- mana y llama la atención sobre los magníficos resultados conseguidos por aquella en estos últimos años. «Nuestros adversarios—escribe—creían ha- bernos encadenado con el Tratado de Versalles, inutilizándonos para siem- pre, pero no contaron con el espíritu alemán en general, ni con su capaci- dad de invención técnica. Precisamen- te las desfavorables condiciones de pro- ducción en que fuimos colocados a la fuerza, han sido para nosotros una ventaja, pues hoy hemos logrado construir aviones de gran rendimien- to, basándonos en las propias experi- encias, y sin haber necesitado incur- rir en las faltas que nuestros adver- sarios vienen cometiendo desde hace quince años.

El triunfo del Caudillo Franco

Roma.—El fascismo (escribe «Il Pópulo d'Italia») había comprometi- do en la guerra civil española de la manera más abierta, todo su prestigio. Queremos decir que no hemos esperado la victoria resolu- tiva de Barcelona antes de declara- rnos solidarios con el Generalísi- mo Franco hasta el fondo. En otras palabras: si el conflicto español se hubiese resuelto favorablemente a los rojos, nadie habría podido dis- cutir a las democracias la contribu- ción moral y material prestado por ellas al frente marxista, el derecho de cantar victoria contra nosotros.

«El Generalísimo Franco ha im- puesto la rendición sin condiciones no tanto a los jefes del disperso ejército republicano, como a las de- mocracias que a estos jefes y a este ejército habían animado, aprovi- sionado y armado por más de dos años contra él y, sobre todo, contra nosotros. El reconocimiento de la España Nacional por parte de los Gobiernos de Londres y de Pa- rís, no es otra cosa que una capitula- ción. Una rendición sin condicio- nes, porque si hay condiciones, son las impuestas por el Generalísimo Franco, el cual hasta ha compro- metido a Francia para impedir en su propio territorio toda actividad que pueda perjudicar a la nueva España que está surgiendo. La de- mocracia francesa, batida en las trincheras de Barcelona, debe, des- pués de la comedia de la no inter- vención, intervenir. Pero no ya en España, sino en su propia casa; y contra los mismos enemigos de España que había ayudado hasta ayer.

Son cambios y alternativas de la fortuna. A falta de los dispersos o dimisionarios signatarios, pagan las democracias que habían firmado por aval, ilusionadas de avalar una clamorosa revancha contra el fas- cismo. «¡Es una vergüenza!», ha rugido en la Cámara de los Comu- nes el diputado comunista Gallacher. Como si fuese la primera y como si fuese la última.—Usi.

Lea usted EL ADELANTADO

LAS DEFENSAS DEL III REICH

LAS BARRERAS DE PROTECCION ANTIAERONAUTICA

Berlín.—Durante los días críticos de Septiembre del año pasado, la fábrica Leuna, enclavada en el centro de Alemania, fué rodeada por una barrera antiaeronáutica formada por globos, que en combinación con las baterías antiáreas y los aviones de caza, la defendieron contra cualquier ataque de la aviación enemiga. Este sistema de defensa, a base de globos, fué empleado en Alemania durante la guerra europea, para la protección de algunos centros industriales del Oeste, y en aquella ocasión, quedó patente su eficacia, frente a los ataques aéreos del enemigo.

El Tratado de Versalles prohibió a Alemania la construcción de globos para fines militares, pero bajo el nacionalsocialismo, recobrada la independencia del Ejército alemán, ha sido posible reanudar y completar las experiencias en este aspecto de la defensa antiáerea, que se ha convertido hoy en un elemento eficaz de lucha, sin perder sus características de protección de centros amenazados. Tratemos ahora de precisar en qué consiste este sistema defensivo.

La barrera defensiva antiaeronáutica se forma empleando gran número de globos hechos de algodón y seda, llenos de hidrógeno, que pueden remontarse a gran altura, incluso en los días de calma, pudiendo permanecer en el aire a despecho de los vientos de una intensidad determinada. En los casos en que éstos son más violentos, son empleadas unas cometas que se elevan al impulso de los mismos. Ambos medios, globos y cometas, se complementan, y son utilizados de acuerdo con las previsiones meteorológicas. La misión de los primeros es la de sostener el cable que pende de ellos, el cual va sujeto a tierra, mediante un cabrestante que permite graduar su altura y tensión, y un tambor al que se une el extremo de dicho cable.

Estos cables, que pueden ser metálicos, o de simple cordel muy resistente, van delimitando la zona de defensa antiaeronáutica, y teóricamente forman una red que impide el paso de los aviones. En la práctica, se ha procurado mantener los globos y cometas a una prudente distancia, para impedir que los cables que de ellos penden, puedan enredarse innecesariamente bajo la acción del viento. Con esta medida, no se merman las características defensivas, ya que los aviones, dada su velocidad, no ven la red así formada, hasta que el encuentro con los cables que la integran es prácticamente inevitable. Estos globos y cometas pueden alcanzar una altura variable. Los primeros hasta 6.000 metros, y las segundas, hasta 7.000. Pero el término medio no excede de los 3.000 metros, teniendo en cuenta que en Alemania no abundan los días de cielo claro y despejado, calculándose

Una leyenda sobre el petróleo mejicano

Berlín.—La propaganda norteamericana dispone momentáneamente, además del peligro de agresión de los Estados autoritarios, de otros dos temas igualmente atractivos y disparatados. Uno, el movimiento pan-hispanista, después de la victoria de Franco para conquistar Iberoamérica, y en relación con éste, el que se refiere al petróleo mejicano, convertido en dominio económico de Alemania.

El petróleo fué siempre tema predilecto de las leyendas económicas. Hoy, después del fin desgraciado de las compañías petrolíferas anglo-americanas en Méjico, ha aumentado su fuerza inspiradora, y bajo el lema "Stolen oil for Germany", una cierta prensa sensacionalista ha encontrado amplio campo para sus legendarias creaciones. Un reportero del "New York Times", expulsado de Méjico porque sus fantasías petrolíferas, a pesar de la gran libertad de Prensa, fueron excesivas para el Gobierno mejicano, es ahora, como sucede en todos estos casos, un nuevo mártir en aras de la verdad, que se dedica a informar a sus conciudadanos sobre los nuevos males que les acechan. El sabe que, desde el día 1 hasta el 16 de Enero, la casa W. R. Davis y C., de Nueva York, embarcó en Tampico 722.087 bidones de petróleo con destino a Hamburgo. Esta cifra es, sin embargo, insignificante si la comparamos con otras que también proceden del mismo periodista, pues en otra de sus informaciones afirma que, durante el año 1937, la casa W. R. y C. proporcionó a Alemania más aceite universal que el total exportado por Méjico en 1938, que alcanzó, por cierto, la cifra de 74.500.000 bidones. Pero, ¿qué hace Méjico con esa gigantesca suma de "marcos Aski sin valor" que recibe de Alemania? Para explicar esto, la fantástica del correspondiente del "New York Times" adquiere mayores vuelos. El ha comprobado que Méjico vende a otros países sudamericanos el saldo que de estos marcos le resta. Ahora bien, cómo se verifica esta venta y qué se hace con esos marcos, no nos lo explica el bien informado periodista, porque a partir de su primera afirmación gratuita, lo demás se funda sobre el desconocimiento del lector; para algo está el romanticismo de la propaganda. Pero dejemos a un lado estos marcos invendibles que se venden, para ocuparnos de algo todavía más interesante: del modo como se transporta el petróleo a Alemania. Desde que nuestro correspondiente fué expulsado de Méjico, da a conocer al mundo que le rodea que "los buques cisternas pasan constantemente y en sigilo por los puertos mejicanos; que en sus documentaciones constan que parten para la tierra de End en Inglaterra". Y las conclusiones que de ello saca el resentido y expulsado representante, llenan de perplejidad a cualquier lector: "Los buques no arriban jamás a Inglaterra. La mayor parte descargan en los muelles de Hamburgo (Germany)".

J. USEROS Médico de la Beneficencia provincial por oposición.
Partos, niños y medicina general. Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz Ultravioleta. Ozonoterapia, etcétera.
Consulta: de once a una y de cuatro a seis.
Plaza de San Martín, número 1, principal. Teléfono 183.

La imagen del Cristo Lepanto
Barcelona.—En nombre de Lepanto, como reconquistador de la fe y restaurador de sus costumbres religiosas y patrióticas, el gobernador señor Alvarez Barcia entregó al pueblo de Barcelona presentado en su alcalde, señor Teu, y éste a su vez al Cabildo, como guardián de la imagen histórica del Cristo de Lepanto, hallada en el calle de Figueras, al ser ocupadas nuestras fuerzas. En los actos tuvieron lugar con motivo de la entrega de la sagrada imagen manifestado el entusiasmo patriótico y de amor al Cristo de Lepanto. La nota exteriorizó sus sentimientos realmente conmovedora.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos
Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo del día 7 de Marzo de 1939:
Premio de 20 pesetas, número 999.
Premios de 3 pesetas, números 96, 196, 296, 396, 496, 596, 696, 796, 896.

ANIVERSARIO
Mañana se cumplirá el XX aniversario del fallecimiento del industrial don José Sánchez Herrero (que en paz descanse), persona que gozaba de general estimación.

JABONES "ERESMA"
Fábrica de jabones y lejas.
Oficinas: Idefonso Rodríguez.
Fábrica: Paseo Nuevo, 2.

EN EL TEATRO JUAN BRAVO

El S. E. U. celebra la fiesta de Santo Tomás de Aquino con la representación de una comedia de Calderón de la Barca

Ayer, precisamente en la festividad de Santo Tomás de Aquino, hizo su presentación al público segoviano el Cuadro Artístico del Sindicato Español Universitario. Primer propósito de esta fiesta fué el contribuir a la dignificación de nuestro teatro, llevando a la escena una obra clásica. Para tan laudable finalidad se escogió, con acierto, «La dama duende», finísima comedia de don Pedro Calderón de la Barca.

El acto fué presidido por las autoridades, que ocuparon diversos palcos, estando el resto del teatro lleno de un público selectísimo.

«La dama duende» obtuvo, por parte del Cuadro Artístico del S. E. U., una correcta interpretación. Se salvaron, con gran agilidad, muchas dificultades que presenta la obra y, aunque hubo algunas ingenuidades, disculpables fácilmente, lo cierto es que el público saboreó con deleite las diversas incidencias, penetrando plenamente en el espíritu y humorismo de la deliciosa comedia. Todos cuantos intervinieron en la representación pusieron sus máximos entusiasmos en la labor a ellos encomendada. Julieta Melgar, Lucía Fernández, Ana María Francés y Pili Guerra, crearon con emoción y justesa los personajes femeninos que intervienen en la ficción escénica, siendo premiada su interpretación en muchos mutis y llamadas a escena. Javier Mendiguchía—que sabe desenvolverse airoosamente en escena y declama con discreción—, Manuel Cervantes, Miguel Serrano y José Antonio Hernanz, fueron digna réplica del elemento masculino; Teófilo Montero demostró su fina comicidad en la creación del personaje que le fué encomendado.

La coronación de Pío XII

Más de 150.000 peticiones para asistir a los actos.
Roma.—Continúan los preparativos para la coronación de Su Santidad. La ceremonia, que se celebrará, como se sabe, el domingo, día 12, durará cinco horas.

La administración del Vaticano ha recibido hasta el presente más de ciento cincuenta mil peticiones de invitación para asistir a los actos de la coronación en la basílica de San Pedro, en la que no caben más de 40.000.

Su Santidad se posesiona de las habitaciones de su antecesor.
Ciudad del Vaticano.—Su Santidad ha tomado posesión de las habitaciones que utilizaba su antecesor, en donde tiene el propósito de residir.

El cardenal Segura en Ginebra.
Ginebra.—El cardenal Segura, de regreso del Cónclave, llegó a Ginebra, a bordo del trasatlántico «Conte Savoia», que saldrá mañana para Gibraltar.

La delegación francesa.
París.—Se anuncia que la delegación extraordinaria que marchará a Roma con el fin de asistir a la coronación de Pío XII estará compuesta por el ministro de Pensiones, el embajador Blandel y los senadores conde de Leusse y Ternet.

La ciudad de París estará representada por el presidente del Consejo municipal y cuatro consejeros.

ANUNCIOS BREVES

De una a veinte palabras, a setenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos. Las abreviaturas y cifras han de contar como una sola palabra. Los anuncios con informaciones tendrán un recibo de 0,50 pesetas sobre el precio. Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañando su importe en metálico, antes de la fecha en que deban darse.

El artículo quinto del Decreto ministerial de Organización y Reglamento de 14 de Octubre de 1936, no que los elementos patronales nos den aviso de los puestos vacantes, no se admite la falta de trabajo en la Oficina de Organización y Reglamento, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los interesados de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito, habiéndose cuenta de su falta de operaciones, tronos, y de su desocupación los obreros y empleados.

Radio-reparación. Reparación de radios de radio según los últimos modelos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Prestamistas. Pagaría de 6.000 pesetas. Información. Administración.

Granja avícola. Se vende o alquila montada con todos los materiales y en explotación, por metros. Informar a Francisco Cepeda.

«Electrón» Reparación de aparatos de electrónica. Principales Segovia.

Modista. domicilio se ofrece en la Administración.

Chófer. se ofrece. Razón, 10, 4, principal, B.

Sirvienta. para poca familia. Ochoa, 4, principal, B.

Se cede habitación para soltero. Horitas o matrimonio. Información. Administración.

Vendo vaca suiza, del tercio, con tar, calle Perucho, número 6. Segovia.

Se ofrece oficial de correos. Para tratar, con Félix Arroyo, Turgano (Segovia).

Modista vallisoletana se ofrece domicilio, especialmente hechuras de sastrer. Razón, 11, 60.

Se vende un carro de vapor para tratar, con Emiliano Tardón, en la plaza.

Vendo carro de varas seminario. Para tratar, con Nicanor Manrique, Lastrás de Segovia.

Ideas luminosas.



Todos los grandes inventos son fruto de ideas luminosas. Existen en el universo materias y energías, que utilizadas con el acierto de una feliz idea producen efectos asombrosos. He aquí el secreto de la INSTANTINA, combinación especial de eficacísimos elementos terapéuticos, inocuos y seguros, que combaten con la máxima rapidez los resfriados y sus consecuencias así como toda clase de dolores.

Instantina
EL NUEVO PRODUCTO BAYER QUE JAMAS PERJUDICA

Las elecciones presidenciales en Francia

París, 7.—M. Daladier ha conversado hoy con M. Herriot acerca de las próximas elecciones presidenciales. Los círculos bien informados dicen que el nuevo Presidente de la República será elegido entre el 6 y el 13 de Abril.

Se considera probable que sea presentada la candidatura del actual presidente del Consejo, M. Daladier.

EL REGIMEN PARA LA DEFENSA DE LA RAZA

El 16 por 100 de la población de Italia en la Asociación Familias Numerosas

Roma, 8.—El 3 de Marzo se cumple un bienio desde el día en que el Gran Consejo del Fascismo recordó solemnemente a todo el pueblo italiano que «el problema demográfico, siendo el problema de la vida y de su continuación, es en realidad el problema de los problemas, porque sin la vida no hay juventud, ni potencia militar, ni expansión económica, ni porvenir seguro de la Patria».

El bienio transcurrido ha servido para traducir no sólo en forma de ley todas las directrices establecidas en aquella solemne circunstancia, sino también para dar vida a la Unión Fascista de las familias numerosas que el órgano supremo del régimen ideó como válido y poderoso instrumento de elevación espiritual y de asistencia en el campo de la política del desarrollo físico de la raza.

En este período la Unión, haciendo extremadamente capilar su acción, según las altas órdenes del Duce, ha logrado perfeccionar ya en el centro, ya en la periferia, sus cuadros organizativos, los cuales abarcan hoy cerca de 600.000 familias, que cuentan cada una con no menos de siete hijos, con un conjunto de seis millones de componentes: algo así como el 16 por 100 de toda la población del Reino.

La efeméride del 3 de Marzo es conmemorada en toda Italia con dos simpáticas y acertadas manifestaciones: la primera consiste en un concurso organizado en el ámbito de cada provincia entre las familias numerosas y más jóvenes inscriptas en la Unión—los de cónyuges deben ser de raza italiana y de edad no superior a los cuarenta y cinco años—, que tengan el mayor número de hijos vivos nacidos en un menor número de años, y a lo menos un hijo nacido después del 3 de Marzo de

ESPIONAJE EN INGLATERRA

Desaparecen importantes documentos militares

Londres, 7.—La Scotland Yard y personal del ministerio de la Guerra trabajan activamente en la recuperación de importantes documentos militares y de otros relativos al rearme de la Gran Guerra, que el martes a mediodía desaparecieron de las cajas fuertes donde estaban depositados.

JEREZ "LA RIVA"
Representante: HERNANDEZ Cervantes, 7
Depósito: ALMACENES JUAREZ Plaza San Facundo, 5. Teléfono 392 Segovia

MARILU
El lápiz de moda para labios. No los pinta; los rejuvenece.
PERFUMERIA VELASCO
Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

COÑAC
Carlos I Fundador Tres cepas Para calidad
DOMECQ

LEA USTED EL ADELANTADO